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证券代码：600478          证券简称：科力远         编号：2024-09-25

湖南科力远新能源股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

£特定对象调研 £分析师会议

£媒体采访     £业绩说明会

£新闻发布会   £路演活动  

R 现场参观     £电话会议

£其他（电话交流会）

参与单位名称

中信证券、前海保利达、阳瑾天枢 3 号、国金永恒私募基金、深圳市

百顺投资、招商基金资管、国新证券、深圳市恒溢资产管理、千榕资

产、财通证券、白鲸投资、黎俊杰、吴光宇、邓杰敏、石弘强、张弛、牛

浩、匡永利、吕军方、李云龙、谢轩、徐可源、彭海涛、吴龙珠、朱望

阳、王洋、肖发扬、高建平、朱建华、周煜、邓杰敏、詹国强、邹成龙、

陈凌等 40 名投资者

时间 2024 年 9 月 25 日  

地点 湖南科力远新能源股份有限公司视频会议室

上市公司接待人

员姓名

副董事长：邹林

董事会秘书：张飞 

证券事务代表：傅小云

投资者关系主管：李小涵
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投资者关系活动

主要内容介绍

首先副董事长邹林先生先就本次调研活动对来访投资者进行

欢迎致辞。

随后，投资者关系主管就公司近况对投资者进行简要介绍。包

括公司发展历程、主营业务及战略规划等方面内容，其中主营业务

主要包括镍电材料、动力电池以及锂电上游材料业务，同时公司确

定了以镍电为成熟业务、以锂电材料为成长业务和以储能为战略业

务的战略规划。

投资者交流互动环节，由公司参会人员就公司近期经营发展

情况与投资者进行了深入密切的交流，主要内容如下：

1、请公司锂矿当前的开采情况如何，公司新技术的进展如

何？

回复：2024 年上半年公司矿区完成新老系统的交替工作，随

着五矿二十三冶建设集团成为公司矿山开发的合作方，提升了矿

山建设的自动化水平，进一步提高矿石产量和安全水平，开采效

率显著提升。我们所拥有的四座锂矿矿石资源储量预测不低于

1200万吨，结合地下矿石锂元素含量更高的特点，四座矿总储量

折合碳酸锂当量约 40万吨。为满足公司 3万吨碳酸锂的生产规

划，公司锂矿仍在推动扩建。碳酸锂产能方面，目前子公司金丰锂

业的碳酸锂产能为 1万吨，总的产能规划为 3万吨，目前扩产项

目已完成厂房搭建，公司将根据碳酸锂产品的技术革新完成度及

市场行情变化等因素，综合考虑扩产完成后的盈利能力实时推动
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产能拓展计划。

同时，公司正在研发洞采矿技术及新型提锂技术，待完成商

业化应用验证后，有助于未来生产成本大幅降低。公司的新型提锂

技术是从采矿端到尾渣处理的全流程的创新处理技术研发，全面

的产业化应用将在全工段各个环节大幅度降低成本。当前部分工段

正在强化中试进度，小规模的产业化预计将在明年先局部的应用

起来；洞采矿技术的有序推进，有效提高了选矿品位，平均品位

可达 2.0，收率高达 81%，进一步降低了碳酸锂产品的生产成本。

2、公司对碳酸锂的预期如何？

回复：目前，电池行业的下游正在调整库存。虽然市场上看起

来产能有点过剩，但是从数据来看，2024 年上半年，中国的新能

源汽车卖得还不错，市场份额也在慢慢增加。相关数据显示 2024

年全球的储能电池出货量预计可达到 255GWh，比去年增长

13.33%。所以，看起来全球的动力和储能电池市场还会继续增

长。

随着生产规模的扩大和消费旺季的到来，预计碳酸锂的库存

会更快地减少。我们公司有四座锂矿，矿石储量近 1200万吨。因

为这些矿的地下矿石含锂量更高，所以总的碳酸锂当量大约有 40

万吨。由于自由矿的供给，所以生产的碳酸锂成本会比较低。我们

还在不断改进技术，降低生产成本。特别是在洞采矿的选矿和冶炼

技术上，我们预计新技术能让锂的提取率提高 8%以上，而且生产
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后的废渣量会减少一半以上。

3、从 2024 半年报数据来看，整体营收下滑但营销成本上调

比较多，具体原因是什么？

回复：2024 年上半年公司营业收入较去年同期下降 1.37亿

元，其中镍电业务主要产品受下游主要客户产品销售排期影响，

营业收入较 2023 年同期下降 1.89亿元，但预计全年销量不会受

到较大影响；消费类电池、锂电材料、储能及其他业务收入较 2023

年同期上涨 3.53亿元；贸易收入较去年同期下降 3.01亿元。由此

可得，2024 年上半年公司三块主要业务的营业收入总额较去年同

期上涨，因此营销成本相应增加；但公司为进一步降低贸易业务

风险，优化了贸易业务的模式，贸易收入由总额法变为净额法大

幅下降，导致整体营收下滑。

4、三季度即将结束，公司全年业务进展如何？

回复：下半年，我们公司的业务发展都很稳定。特别是第三季

度，国内混合动力车型的销量大幅提升，这也带动了我们相关产

品的销售增长。从全年来看，镍电业务的表现也很稳健。

在消费类电池方面，新老客户对我们的产品都非常认可，预

计全年的销售量会保持快速增长。尽管 7 月以来碳酸锂价格持续走

低，但终端市场的需求却在逐渐增加，行业库存清理也接近尾

声，因此我们对下半年的业务并不感到悲观。

我们的锂电业务采用了多元化的生产模式，并通过优化生产
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工艺流程来降低成本、提高效率，确保利润水平。

储能业务方面，上半年完成了多项准备工作，预计将从 2024

年下半年开始逐渐落实前期的准备工作，加快储能业务的增长。

5、上半年储能业务的营收占比较小，公司储能业务什么时候

会有放量？

回复：上半年公司加速推进并成功落地了大储能产业基金的

注册与备案，为后续大储能事业发展提供了资金保障。储能产品的

产能将集中在下半年释放。九月初公司于河北省石家庄市井陉县的

200MW/400MWh独立储能电站项目正式开工，该项目是产业基

金落地后的首个投资项目。公司通过搭建投融资通道，投资建设独

立储能

电站，拉通储能生态闭环，可有效带动储能产业联盟合作伙伴的

相关业务，吸引更多的合作伙伴共同参与。下半年预计还将投资 2

个独立储能电站，独立储能电站项目的运转将带动公司电池原材

料和储能柜业务的研发销售，从而提升公司营业收入及利润。

6、公司当前的海外业务主要聚焦在哪些区域？未来有何布

局？ 

回复：2024 年上半年海外销售的产品主要聚焦在镍产品、动

力电池及极片、消费类电池。当前在电池材料及储能领域公司仍在

积极布局海外市场：①镍产品方面，将加强新领域的应用开发，

如储能用镍锌、镍碳电池材料，水素金属电池材料制氢设备电极材
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料等，培养第二增长曲线；②储能业务方面，布局海外储能市

场，对北美、欧洲、东南亚等多地均与当地政府、资本、产业集团建

立联系，具体项目正在积极推进当中。

7、7 月以来公司股价表现不佳，近期股票市场情绪回暖，不

知公司是否在市值管理领域有所应对措施？

回复：2024 年开年以来各个市场情况受多重因素影响，投资

情绪低迷，产业端竞争格局严峻，公司相关概念板块持续走低，

作为单一个股受到市场行情影响波动也更加剧烈。

面对当下的市场行情，公司上半年就战略布局及业务发展等

问题积极向投资者进行了合规、及时、客观的反馈。同时公司还积极

引导董、监、高管理人员增持公司股票，并在兼顾股东合理投资回

报和公司中远期发展规划相结合的基础上，在 2024 年第一季度进

行了利润分红。

近期伴随着各项政策的出台，市场情绪回暖，公司也将积极

响应市场需求，通过进一步完善信息披露的透明度，加大投资者

交流频次，适时寻求合适标的进行并购重组等不同措施不断完善

市值管理工作。

未来，公司将认真听取广大投资者建议，优化公司战略经营

模式，全力推进公司业务，保障生产、研发，持续提质增效，坚持

开展市值维护工作。

8、证监会发布《关于深化上市公司并购重组市场改革的意
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见》，公司是否有相关规划？

回复：相关政策的出台旨在通过优化政策环境、完善相关制度

体系，鼓励企业通过并购重组做大做强。公司在坚持深耕节能减排

的事业的过程中，也在不断寻求优秀的合作伙伴，并持续关注新

质生产力领域具有高度战略协同价值的并购机会。公司将积极寻求

符合公司发展战略、有助增强企业成长性和竞争力的相关标的，严

格按照监管规定要求推进相关工作。

最后由证券事务代表傅小云女士带领来访投资者参观了公司

展厅--“大储能生态初心实践馆”，并在线观看了公司各生产基地

实时状态，让投资者进一步了解到公司在大储能事业的决心及战

略步伐。

（注：以上已将本次交流中类似或重复问题进行合并梳理）

附件清单 无

备注

交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情

况。


